

Asegura el Profe Michel "seguiremos trabajando por los vallartenses"

"Las Audiencias son para mejorar"

Con éstas, el alcalde continuará recorriendo las diferentes colonias del puerto, para atender de manera directa a los ciudadanos

Página 5



Reconstruyen el vado del río

Tebelchía tiene "paso seguro"

Importante apoyo del gobierno del profesor Luis Michel a productores agrícolas y a la población en general de esa comunidad

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La obra de la reconstrucción del vado en el Río Tebelchía, avanza gracias al trabajo conjunto del gobierno municipal que encabeza el profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, con los ejidos de Las Palmas y Tebelchía.

Página 4



Trending Topic



Ya son cinco casos

La Secretaría de Salud de Jalisco informó que hay cinco casos positivos de viruela del mono en la entidad y que mantienen vigilancia en 44 personas que estuvieron en contacto con los pacientes contagiados. El secretario de Salud de la entidad, Fernando Petersen detalló que de los siete casos que se han detectado como sospechosos dos fueron descartados y que el primer caso de viruela símica en el estado fue un paciente extranjero, de 48 años de edad que visitó el estado con fines turísticos en Puerto Vallarta a finales de mayo. El segundo caso es también un hombre extranjero de 40 años que estuvo en un evento con el primer paciente, se encuentra estable con mejoría y aislamiento domiciliario. El tercer caso es el de un mexicano de 46 años que tuvo contacto con visitantes de Las Vegas y visitó también la playa Guayabitos. El cuarto caso es un hombre de 38 años de origen extranjero nacionalizado mexicano y que también visitó Puerto Vallarta a finales de mayo, cuando pudo coincidir con el primer paciente. El quinto caso corresponde a un extranjero de 54 años que también visitó Puerto Vallarta.

Para brindar mejor atención en los CADÍ'S y a padres de familia

Capacitan a educadoras

A través de un ciclo de conferencias, se impartieron los temas de "Blindaje Emocional" y "Google foreducation"

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con el objetivo de brindar un mejor servicio y una atención de calidad en los Centros Asistenciales para el Desarrollo Infantil del Sistema DIF Municipal, que preside María de Jesús López Delgado, se

llevó a cabo un ciclo de conferencias en las instalaciones del Instituto Tecnológico "MM" Vallarta, con los temas de "Blindaje Emocional" y "Google foreducation", para capacitar a colaboradoras de los CADÍ's de

Puerto Vallarta, Talpa de Allende, Cabo Corrientes y Tomatlán, así como a padres de familia de los niños y niñas becarios.

Página 5

Continúa reactivación económica de Vallarta

Con la apertura de nuevos negocios

'El Bodegón' abrió en esta ciudad su sucursal número 88, la 48 en el estado, generando 25 empleos directos

Página 3



Presentan proyecto para mejorar sectores

Reglamento de Fomento Agropecuario, Forestal y Pesca

En sesión edilicia se destacó la necesidad de fortalecer estos sectores productivos en el municipio de Puerto Vallarta

Página 3



Invitan en la segunda edición del 'Mercado Mujeres Emprendedoras'

'El Bodegón' abrió en esta ciudad su sucursal número 88, la 48 en el estado, generando 25 empleos directos

Página 3

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

ISRAEL CONFIRMA SOSPECHAS DE AVIÓN IRANÍ

Como ya había dado cuenta en este espacio, un avión de bandera venezolana, pero que ya se confirmó pertenece aún a una empresa iraní, que llevaba tripulantes venezolanos e iraníes y que desde la semana pasada permanece inmóvil en el aeropuerto internacional de Ezeiza, en Argentina, se mantiene en el centro de una misteriosa polémica que ha cobrado interés internacional. Se trata de un Boeing 747 de la aerolínea venezolana Emtrasur, que fue retenido por las autoridades argentinas el 8 de junio tras quedar varado por falta de combustible.

El avión había arribado a Buenos Aires el día 6 procedente de Querétaro, México, y dos días más tarde tenía previsto ir a Montevideo, pero Uruguay le denegó acceso a su espacio aéreo, por lo que debió regresar al aeropuerto argentino, donde fue retenido.

Los 14 tripulantes venezolanos y cinco iraníes que viajaban a bordo fueron hospedados en un hotel de la capital argentina mientras la justicia investiga una serie de presuntas irregularidades que han levantado sospecha.

¿De quién es el avión?

La aerolínea Emtrasur, con sede en Caracas, registró el avión como parte de su flota en enero, pero se sabe que lo tiene en renta.

Antes, durante 15 años, el Boeing 747 operó para la compañía iraní Mahan Air. Que sigue siendo su propietaria, aunque "la propiedad del Boeing 747 retenido en Argentina no tiene nada que ver con Mahan Airlines", dijo Amir Hossein Zolanvari, un portavoz de esa aerolínea, en declaraciones a la agencia iraní IRNA citadas por el servicio persa de la BBC.

El funcionario aseguró que la propiedad de la aeronave fue transferida a la empresa venezolana y que no se trataba de un arrendamiento como han sugerido algunas fuentes no iraníes. Emtrasur es una compañía filial del estatal Consorcio Venezolano de Industrias Aeronáuticas y Servicios Aéreos (Conviasa).

Tanto Conviasa como Mahan Air están sancionadas por la Oficina de Control de Activos Extranjeros y Sanciones del Departamento del Tesoro de EE.UU.(OFAC).

El avión fue construido hace 36 años y en la actualidad está registrado con las siglas YV3531,

correspondientes a aeronaves venezolanas.

De acuerdo con el sitio especializado en aeronáutica Planespotters.net, anteriormente estaba registrado a nombre de Mahan Air con las siglas EP-MND.

En septiembre de 2012, la OFAC emitió un comunicado en el que informaba sobre la inclusión de una aeronave de Mahan Air con esas siglas en su lista de bienes sometidos a sanciones.



¿Por qué genera sospechas?

Sobre Mahan Air recaen numerosas sospechas de tener vínculos con la Fuerza Quds, un poderoso brazo paramilitar de élite del Cuerpo de la Guardia Revolucionaria Islámica de Irán (IRGC).

Estados Unidos acusa a Mahan Air de transportar cargas militares en aviones civiles, y en 2011 impuso sanciones para quienes operen con la aerolínea iraní.

En mayo de 2020, el departamento del Tesoro de Estados Unidos denunció la existencia de vuelos chárter de Mahan Air hacia Venezuela que supuestamente trasladaban a personal iraní, equipos

«los comportamientos presumiblemente anómalos» que realizó el vuelo.

En declaraciones al diario La Nación, el legislador dijo que la aeronave «apagó el transponder, que es como un GPS del avión, en su vuelo Córdoba-Buenos Aires».

Además, afirmó que el avión venía de hacer escala en Ciudad del Este, «donde había 29 pasajeros y 10 se quedaron en esa ciudad».

los que se desvinculaban del vuelo de Emtrasur.

En el caso de Volkswagen, señaló que adquiere esas piezas directamente de SAS Automotriz SA, mientras que esta compañía de autopartes afirmó que había encargado el envío de estos componentes procedentes de Querétaro (México) a Forwarder Fracht USA, una compañía internacional de servicios logísticos.

«La relación entre Forwarder y la compañía aérea para que las mencionadas piezas lleguen a la Argentina es algo que SAS Automotriz Argentina SA desconoce y no tiene relación alguna», indicó la empresa en un comunicado citado por la prensa argentina.

El martes, Paraguay dijo que dos funcionarios que habían autorizado el aterrizaje en el país del mismo avión en mayo fueron despedidos y que dos agentes antidrogas estaban bajo investigación.

Irán, por su parte, dice que lo que está haciendo Argentina es una campaña de «propaganda» en medio de las tensiones de los países occidentales por las negociaciones para revivir el acuerdo nuclear de 2015.

¿Qué ha pasado con los pasajeros?

Según la información divulgada hasta ahora, la aeronave detenida transportaba a 19 personas: 14 venezolanos y 5 iraníes.

El ministro de Seguridad argentino, Aníbal Fernández, dijo el lunes que al momento de ingresar a Argentina inicialmente no existían alertas rojas ni ningún tipo de medida similar en contra de ninguno de los tripulantes.

Agregó que posteriormente el gobierno argentino recibió información de organismos internacionales que advertían sobre «la pertenencia de parte de la tripulación a empresas relacionadas con las Fuerzas Quds», una división de la Guardia Revolucionaria Islámica.

En un principio, les fueron retirados los pasaportes a todos los tripulantes, aunque se les habría otorgado un permiso para permanecer en Argentina y hospedarse en un hotel.

Los 14 venezolanos tampoco pueden salir del país después de que la policía inspeccionara este martes las habitaciones y se incautara de documentos y celulares.

El lunes, el juez federal Federico Villena

había ordenado que se mantengan bajo custodia los pasaportes de los cinco tripulantes iraníes durante 72 horas más. De acuerdo con la prensa local, previamente el magistrado había ordenado la toma de huellas dactilares de estas personas.

Los iraníes fueron identificados en la orden judicial como Mohammad Khosraviarag, Gholamreza Ghasemi, Mahdi Mouseli, Saeid Vali Zadeh y Abdolbaset Mohammadi.

Horas después de que se conoció la decisión del juez Villena, la fiscal federal Cecilia Incardona solicitó investigar a estos cinco iraníes por posibles vínculos con el terrorismo.

La funcionaria también pidió decretar el secreto de sumario del caso, decisión que fue acordada por el juez poco después.

El jueves, la embajada de Israel en Argentina no solo confirmó la identidad del terrorista sino también sostuvo que la empresa Mahan Air se dedica al tráfico de armamento, traslado de personas y equipos que operan para la Fuerza Quds iraníes, y externó su preocupación por las actividades que estas empresas están desarrollando en América Latina, toda vez que se les relaciona con el Hezballá.

Opinion.salcosga@hotmail.com

@salvadorcosio1



Según Milman, entre esos pasajeros había uno que tenía el mismo apellido que el ministro de Interior de Irán [Ahmad Vahidi], quien se encuentra acusado ante la justicia de Argentina como «autor intelectual del atentado a la AMIA», ocurrido el 18 de julio de 1994, cuando un auto bomba se estrelló contra la sede de la Asociación Mutual Israelita Argentina, causando 85 muertos y 300 heridos.

«Estos aviones llevan 4 o 5 personas, son de carga. Con 30, como tenía en Ciudad del Este, o 19, como llegó a Buenos Aires, van a pérdida. No hay casualidades; habría una operación de la inteligencia venezolana y la inteligencia iraní en territorio argentino», afirmó el legislador.

¿Qué transportaba el avión?

La aeronave detenida está configurada como un avión de carga y, al parecer, en su interior transportaba autopartes y otros componentes para vehículos. Concretamente: componentes destinados a la producción de paneles de instrumento y asientos para la camioneta Taos, de la marca Volkswagen.

Sin embargo, tanto SAS Automotriz SA, la compañía que adquirió esas autopartes, como la empresa Volkswagen Argentina emitieron comunicados en

técnicos y otros materiales que eran usados y pagados por el gobierno de Nicolás Maduro, a quien Washington no reconoce como presidente legítimo de Venezuela.

Además de las sospechas sobre el avión, en Argentina también se investiga por qué había cinco iraníes entre la tripulación.

La prensa argentina ha señalado que a las autoridades de ese país les llamó la atención el hecho de que la tripulación de la aeronave era «más del doble» de lo requerido.

El pasado lunes, el ministro de Seguridad de Argentina, Aníbal Fernández, informó en declaraciones a la emisora radio Perfil que el nombre de uno de los tripulantes iraníes, Gholamreza Ghasemi, «coincide» con el de un miembro de la Guardia Revolucionaria Islámica de Irán, y aunque el miércoles se descartó que Ghasemi perteneciera a la Fuerza Quds, un funcionario de Inteligencia de Paraguay aseguró este viernes que uno de los tripulantes del avión venezolano que está retenido en Argentina es una persona vinculada a las Fuerzas Quds, de la Guardia Revolucionaria Islámica de Irán, que en ambos casos están calificadas de grupos terroristas por Estados Unidos.

El diputado Gerardo Milman, de la coalición opositora Juntos por el Cambio, presentó un pedido de informes a la Cámara Baja y luego una denuncia ante la justicia para que se investiguen



Meridiano

Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO



Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA

Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.

Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 10881 12389-001. Características 12-1252-70. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por la SEP 1587-93. Sistema Internacional de Publicaciones Seriadas CODIGO ISSN-0128-609. Registro COPAMEX 153. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANERM 6029-93. Los colaboradores que firmen sus escritos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los fondos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: Medios Masivos Mexicanos S.A. de C.V. Luz Savilón No. 13-602 Col. del Valle México. Ejemplares diarios en la CDMX: La torre de papel. Club de periodistas de México, Filomeno Mata S.A. CDMX. Alcesor S de R. L. Oficinas Generales, redacción y talleres. Independencia #335 C.P. 63170. Apartado Postal 65. Tepic, Nayarit, México. En caso de suspensión de cualquier edición, sección o servicio específico de Meridiano, por cualquier motivo, será responsabilidad exclusiva de la editorial Meridiano en la siguiente edición.

Gobierno municipal

Invitan en la segunda edición del 'Mercado Mujeres Emprendedoras'

* El periodo de registro, será del 20 al 24 de junio, en las oficinas del Instituto Municipal de la Mujer

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El gobierno municipal del Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, a través del Instituto Municipal de la Mujer, preparan ya la segunda edición del 'Mercado Mujeres Emprendedoras', con el cual, se abre un espacio de oportunidad para que las vallartenses den a conocer sus productos o servicios, y puedan incrementar sus ingresos.

Tras la buena respuesta que se tuvo en el mes de marzo, en donde participaron 40 emprendedoras durante dos días, se retoma esta propuesta, invitando a las mujeres a que acudan a partir de este lunes 20 de junio, y hasta el día 24, a las instalaciones del Instituto Municipal para que realicen su registro y puedan formar parte de la nueva edición. El cupo estará limitado, por lo que es importante que no dejen pasar el tiempo y acudan a las oficinas del Instituto de la Mujer, ubicadas en el tercer piso de la

Unidad Municipal Administrativa (UMA) para que puedan hacer su inscripción, en un horario de 8 de la mañana a 3:30 de la tarde. Las interesadas deberán presentarse con una identificación oficial. Para mayores informes, pueden comunicarse al teléfono 322 226 8087.



Con la apertura de nuevos negocios

Continúa reactivación económica de Vallarta

* 'El Bodegón' abrió en esta ciudad su sucursal número 88, la 48 en el estado, generando 25 empleos directos

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La reactivación económica de Puerto Vallarta, sigue adelante con la llegada de nuevas inversiones, como es el caso de la tienda 'El Bodegón', cuyas instalaciones ubicadas en la colonia Centro, fueron inauguradas este viernes por el director de Turismo y Desarrollo Económico, Ludvig Estrada Virgen, en representación del alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez, y directivos de esta cadena.

El funcionario municipal, felicitó a directivos y colaboradores de este proyecto, "y es que da gusto ver cómo ha crecido una empresa mexicana que se ha ido abriendo paso a paso, desde 1998, cuando inauguraban su primera tienda en Colima" y

ahora cuentan con 88 sucursales en diferentes estados de la república, de las cuáles, hoy abren la número 48 en Jalisco.

Estrada Virgen, precisó que para esta tienda se tuvo una inversión cercana a los 3.5 millones de pesos, generando empleos directos. "Por eso, me da mucho gusto darles la más cordial bienvenida a nuestra ciudad, sabiendo que llegan a sumarse a la reactivación económica de nuestro destino turístico y en apoyo a los vallartenses con la gran oferta que tienen de productos y servicios, que suman al bienestar de la familia mexicana. Enhorabuena".

Jaime Calderón Casillas, gerente de operaciones de la empresa, expresó la satisfacción que representa llegar

a una nueva sede, y en entrevista, afirmó que esta sucursal, es una muestra de la confianza que existe en el estado y en este municipio. Añadió que en esta sucursal, están arrancando con 25 colaboradores, con posibilidades de expansión, que permitirían incrementar los espacios laborales.

En la inauguración estuvieron presentes además, Netzahualcōyotl Amezcua Rentería, director de ventas de El Bodegón; Luis González Valle, gerente regional de ventas; Emilio Guillermo Murrieta, gerente de expansión; Perla Jhoana González Quesada, jefa de la nueva tienda en Puerto Vallarta; Víctor Eduardo Moreno Quintana, jefe de tienda de Tecomán, Colima; entre otros.



Reglamento de Fomento Agropecuario, Forestal y Pesca

Presentan proyecto para mejorar sectores

* En sesión edilicia se destacó la necesidad de fortalecer estos sectores productivos en el municipio de Puerto Vallarta

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Este viernes fue presentado el proyecto del Reglamento de Fomento Agropecuario, Forestal y Pesca del Municipio de Puerto Vallarta, cuyo objetivo es establecer medidas y acciones que contribuirán al cuidado, fortalecimiento y desarrollo de dichos sectores productivos.

En sesión de la Comisión Edilicia, que preside el regidor Diego Franco Jiménez, explicó que el instrumento estaría conformado por siete capítulos, que entre otras cosas, contemplan las responsabilidades y obligaciones que tendrán las direcciones y organismos de la administración municipal a fin de contribuir al mejoramiento de condiciones y el acceso a oportunidades de dichos sectores. De hecho, se pretende potencializar la Subdirección de Fomento Agropecuario desde dicho reglamento, al elevarla

a nivel de dirección y dotarle de atribuciones y facultades particulares para fortalecer los sectores productivos primarios.

Se contemplan también las actividades de producción, manejo, cuidado, promoción, planeación y desarrollo de la agricultura y ganadería, del sector forestal y de la pesca, vida marina y ecosistemas acuáticos en el municipio, así como las infracciones, sanciones y recursos para garantizar el cumplimiento del propio reglamento.

Los ediles que integran la comisión, coincidieron en la necesidad de fortalecer a dichos sectores y mencionaron que particularmente el agrícola, enfrenta una situación apremiante que se agudiza con la llegada de la temporada de lluvias. Tentativamente, la próxima semana se realizará una mesa de trabajo para revisar a detalle el contenido de la propuesta de reglamento.





Agencia Quadratin

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Temerosa de nuevas restricciones y afectaciones en su sector, la Canirac de Puerto Vallarta enviará una circular en la cual invita a sus agremiados a redoblar las medidas biosanitarias ante el incremento de contagios de Covid 19.

el ingreso", expresó Jorge Carvajal, presidente de este organismo en Puerto Vallarta, quien añadió que se busca tener suficiente gel en los restaurantes, "que el personal de servicio cargue con cubrebocas y en su caso tener gel en las mesas", añadió. La medida obedece también a evitar nuevas restricciones por parte del Gobierno del Estado, tales

Restauranteros vallartenses ante aumento de casos covid

Redoblan medidas

**Esto para evitar nuevas restricciones por parte del Gobierno del Estado, reporta la Canirac*

"Queremos mandar una circular de manera interna a nuestros agremiados invitándolos a tomar medidas precautorias en el ingreso", expresó Jorge Carvajal, presidente de este organismo en Puerto Vallarta, quien añadió que se busca tener suficiente gel en los restaurantes, "que el personal de servicio cargue con cubrebocas y en su caso tener gel en las mesas", añadió. La medida obedece también a evitar nuevas restricciones por parte del Gobierno del Estado, tales

como los llamados botonazos que en meses pasados se emitieron, destacó Jorge Carvajal. "Esa es la iniciativa que nosotros queremos lanzar de manera interna, de contribuir nosotros en no tener que llegar a semáforo, ya sea amarillo o naranja, y no vernos mermados previos a la llegada al periodo vacacional de verano", detalló. De acuerdo a autoridades sanitarias a nivel internacional, se avecinaría la quinta ola de contagios, cuarta en Jalisco, y es por ello que, con estas acciones, el sector restaurantero pretende contribuir para evitar a llegar a estos extremos.

"Al final de cuentas los índices todavía no aumentan al grado en que se encontraban antes, sin embargo, es lo que queremos evitar. No sabemos si en un momento dado el gobierno del estado vaya a recurrir a botonazos", expresó. Por ello el gremio tomará esta iniciativa interna, pues reconoció que a los clientes es difícil exigirles. "Si antes que había protocolos más estrictos, los visitantes se rehusaban a ingresar a un restaurante con cubrebocas. Entonces ahora que no hay medidas tan estrictas todavía por parte del gobierno del estado, pues es más difícil obligarlos", puntualizó.

Una experiencia tridimensional de clase mundial

Llega a Puerto Vallarta Museo Tracy Lee Stum

** A partir del mes de julio abrirá sus puertas este espacio cultural y de entretenimiento con más de 27 ilusiones en 3D*

** Para potencializar la experiencia, los visitantes podrán degustar de exquisita mixología en el Cóctel-Art-Boutique*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Como parte de la gran diversidad de actividades por realizar durante el verano, llega a Puerto Vallarta el Museo Tracy Lee Stum, un atractivo que se suma a la oferta cultural y de entretenimiento en el destino, el cual llevará al público a disfrutar de murales interactivos 3D, ideales para tomarse fotografías innovadoras mientras se degusta de la



más vanguardista mixología de la región. Este nuevo atractivo en Puerto Vallarta se convertirá en un imperdible durante la visita a la perla verde del Pacífico mexicano, el cual es creado por la artista californiana Tracy Lee, quien trae su talento a nuestro país para ofrecer una experiencia visual de gran impacto. Un gran espectáculo tridimensional es lo que promete el Museo Tracy Lee Stum, logrando interactuar de forma directa con cada una de los murales visuales que se localizan en el sitio. En su interior se encuentran 27 ilusiones de piso a techo, que conforman la obra en su totalidad, representando un pasaje de México en cada pieza, en la que se logra interactuar con murales de Frida Kahlo, con una tabla de surf para simular estar deslizándose en las playas del Pacífico mexicano, visitar el exterior de una pirámide donde se encuentra un tigre, subirse a la escalinata de un avión o cargar a un luchador en el ring, entre muchas más experiencias.

"Este museo interactivo en Puerto Vallarta es único en el mundo, porque además de crear una importante selección de murales 3D, se ha incorporado dentro de la propuesta una auténtica barra de mixología de destilados y bebidas típicas de México y la región, siendo un reflejo de la magia que se vive en este increíble destino turístico", aseguró la artista Tracy Lee. El reconocido mixólogo Mario Mendoza será quien se encargue de la propuesta Cóctel-Art-

Boutique, donde la sustentabilidad, los destilados, los brebajes y las artesanías nacionales, serán los grandes protagonistas de esta experiencia de coctelería vanguardista. "Estamos muy felices de la llegada de este museo a Puerto Vallarta, el cual ofrece una propuesta innovadora que brindará grandes momentos tanto a locales como a visitantes, quienes seguramente no dejarán pasar la oportunidad de tomarse decenas de fotos en cada uno de los murales, además probar exquisitos cocteles vanguardistas, que sin duda le darán un valor agregado a la experiencia", destacó Luis Villaseñor, Director del Fideicomiso Público para la Promoción y Publicidad Turística de Puerto Vallarta. Este museo, el cual promete brindar gratas experiencias en Puerto Vallarta, llegará en el mes



de julio de la mano del grupo Tecaro. Puerto Vallarta se encuentra más que listo para recibir al verano, el cual promete estar lleno de emociones positivas para todos los viajeros que visiten este importante destino del Pacífico mexicano.

Reconstruyen el vado del río

Tebelchía tiene "paso seguro"

** Importante apoyo del gobierno del profesor Luis Michel a productores agrícolas y a la población en general de esa comunidad*



Río Tebelchía



Construcción de vado

MERIDIANO/Puerto Vallarta

La obra de la reconstrucción del vado en el Río Tebelchía, avanza gracias al trabajo conjunto del gobierno municipal que encabeza el profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, con los ejidos de Las Palmas y Tebelchía. Con esta obra, se protegerá la vialidad de la corriente del río para seguridad de todos los que transitan por esa zona rural del municipio.

La Dirección de Obras Públicas, informó que el paso tendrá dimensiones de 95 metros de longitud y 7 metros de ancho. Fue reparado un muro de aproximadamente 45 metros

de largo por 1.50 metros de profundidad y se rellena su alrededor con piedra del sitio para protección del mismo.

Este vado facilita las labores de los productores agrícolas de Puerto Vallarta, Jalisco y Bahía de Banderas, Nayarit, es por ello que los trabajos con maquinaria y diversos materiales de construcción se realizan también con la participación de la Subdirección de Fomento Agropecuario y la Unidad de Riego de Las Palmas.

Los vados forman parte de la infraestructura como también lo son alcantarillas, puentes, canales, entre otros, que son indispensables para fortalecer la producción del campo.



Río Tebelchía



Río Tebelchía

Para brindar mejor atención en los CADÍ'S y a padres de familia

Capacitan a educadoras

* A través de un ciclo de conferencias, se impartieron los temas de "Blindaje Emocional" y "Google foreducation"

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con el objetivo de brindar un mejor servicio y una atención de calidad en los Centros Asistenciales para el Desarrollo Infantil del Sistema DIF Municipal, que preside María de Jesús López Delgado, se llevó a cabo un ciclo de conferencias en las instalaciones del Instituto Tecnológico "MM" Vallarta, con los temas de "Blindaje Emocional" y "Google foreducation", para capacitar a colaboradoras de los CADÍ's de Puerto Vallarta, Talpa de Allende, Cabo Corrientes y Tomatlán, así como a padres de familia de los niños y niñas becarios.

El director del organismo asistencial, Roberto Ramos Vázquez, destacó que con estas acciones se busca generar impactos que se verán reflejados en la educación que se brinda en las aulas, además de la importancia de contar con capacitaciones

constantes para la mejora de los servicios "estas conferencias son para fortalecer los CADÍ's y que puedan contar con más mecanismos para una correcta enseñanza".

El programa de "blindaje" es un programa de desarrollo socioemocional basado en el modelo de "Blindaje Emocional Integra-T", creado por la Mtra. Gabriela Porras, el cual se aplica en los CADÍ's a partir del 2019. Este programa ha impulsado habilidades que son imprescindibles para el desarrollo del potencial humano y la construcción de seres humanos emocionalmente sanos.

Las niñas y los niños aprenden el manejo asertivo de sus emociones, buscando incrementar el concepto positivo de sí mismos y la convicción de la propia valía. Adquieren mayores herramientas para la resolución de sus conflictos, promoviendo la cultura de la paz y el buen trato, direccionando

a interacciones nutricias entre coetáneos de respeto, tolerancia y aceptación. Adquieren elementos para identificar situaciones de riesgo de violencia o abuso sexual y la manera de enfrentarlas.

Por otra parte, "Google foreducation" es un programa que desea introducir a las niñas y a los niños de manera sencilla a «la era digital», además de enseñarles el principio de la ciudadanía digital que es «me cuido, me protejo, cuido al otro y de la misma manera protejo a los que están alrededor de mí». Para este fin, se brinda capacitación a las maestras para que conozcan las aplicaciones de Google que pueden integrarse a su quehacer educativo. Dicho programa está aplicado actualmente en dos CADÍ's, donde se equiparon las

aulas con computadoras con recurso a través de DIF Jalisco.

Durante la inauguración del ciclo de conferencias estuvieron presentes además, José Martínez Díaz de León, director de Atención a la Primera Infancia y Estrategias Formativas del Sistema DIF Jalisco; Fernando Ramos Benítez, jefe del Departamento de Vinculación y Desarrollo Institucional del Tec "MM" Vallarta; Eva González García, coordinadora de los Centros Asistenciales para el Desarrollo Infantil del Sistema DIF Municipal; Ana Lilia Zapata Renobato, coordinadora del área de Psicología DIF Jalisco y Raquel Cornelio Acevez, coordinadora del Programa Google forEducation.



Asegura el Profe Michel "seguiremos trabajando por los vallartenses"

"Audiencias son para mejorar"

* Con éstas, el alcalde continuará recorriendo las diferentes colonias del puerto, para atender de manera directa a los ciudadanos

MERIDIANO/Puerto Vallarta

A través de las 'Audiencias Públicas', el presidente municipal, Luis Alberto Michel Rodríguez, continúa brindando atención directa a la ciudadanía, buscando así no solamente escuchar de viva voz las necesidades de la población, sino también, el buscar de manera conjunta una respuesta que permita contribuir a una mejor calidad de vida.

Es así, como en una jornada más realizada en esta ocasión en La Lija, el Profe Michel recibió a decenas de vallartenses que tras entrevistarse con él, eran

canalizados a las diferentes dependencias municipales para que se dé seguimiento a sus solicitudes, para lo cual reciben un folio, programando algunas de ellas de manera inmediata para su atención, y otras más, que recibirán respuesta más adelante por ser situaciones que requieren de algún proceso. No obstante, todas las peticiones son atendidas por las autoridades.

El alcalde, recordó que el propósito de estas audiencias, es el poder platicar con la gente, conocer su sentir y todo aquello que requieren en sus comunidades o en sus hogares,

por lo que se reciben todo tipo de temas, desde los relacionados a obra pública y servicios, hasta aquellos que tienen que ver con el predial, con algún programa social o con algún proyecto que quedó pendiente de administraciones pasadas.

"Todos los temas son atendidos, tienen un seguimiento y para eso venimos aquí a las colonias acompañados por las direcciones que tiene el ayuntamiento. Invité a la gente a que venga, que acuda y tenga la confianza de que vamos a seguir trabajando por ellos y sus familias", expresó el primer edil.



En CONADE 2022

Nayarita pone en alto al estado

**** Es la primera mujer nayarita en obtener una medalla nacional en patinaje, con el bronce en la prueba de 100 metros en carriles. La SICT, a través del Centro SICT en Nayarit, informa sobre el cierre parcial de la Carretera Federal No. 200 Tepic — Puerto Vallarta, kilómetro 136 + 700**

Misael Ulloa

Nayarit sigue imparables en los Juegos Nacionales CONADE 2022, el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero dio a conocer otro triunfo, ahora, alcanzado por una nayarita. Hoy se hizo

historia del deporte en Nayarit: Valeria Alejandra Laniado González "es la primera mujer nayarita en obtener una medalla nacional en patinaje, con el bronce en la prueba de 100 metros en carriles. ¡Que estos triunfos deportivos renueven el orgullo de nuestra tierra!



En foro virtual

Presenta AMLO decálogo contra cambio climático

En el Foro de las Principales Economías sobre Energía y Acción Climática, AMLO presentó el decálogo de acciones en México para atender el cambio climático



NotiPress

Durante su participación en el **Foro de las Principales Economías sobre Energía y Acción Climática** (MEF, por sus siglas en inglés), el presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador** (AMLO), presentó el **decálogo de su gobierno contra el cambio climático**. En el evento del 17 de junio de 2022, AMLO destacó que el objetivo es **reducir en 98 por ciento las emisiones de gas metano** y sumarse al compromiso de las mayores economías del mundo. AMLO señaló también la importancia de los **proyectos de la refinera de Dos Bocas y el programa Sembrando Vida**. En este sentido, el decálogo presentado por el gobierno mexicano fue el siguiente: Proyecto de modernización de **16 plantas hidroeléctricas**. Pemex destinará una inversión de 2 mil millones de dólares de recursos

propios y de créditos internacionales a tasas especiales para reducir hasta en 98% las emisiones de gas metano en los procesos de exploración y producción en la industria petrolera. Unión al compromiso colectivo para alcanzar, en 2030, el objetivo de **producir el 50 % de vehículos de cero emisiones contaminantes**. Por iniciar en Puerto Peñasco, un paquete solar fotovoltaico con una capacidad de generación de 1000 MW. Compromisos con 17 empresas estadounidenses del sector energético para garantizar inversiones destinadas a generar 1,854 MW de energía solar y de energía eólica. Se explora la creación de **parques solares en la frontera de México con Estados Unidos**, así como la construcción de redes de transmisión de energía que permitan explorar energía eléctrica a California y otros estados de la unión americana.

Propósito de alcanzar la autosuficiencia en la producción de combustibles (gasolinas, diésel y turbosina). Construcción de la **coquizadora en Tula** con el propósito de procesar en el país toda materia prima, todo el petróleo crudo, y reducir los costos de los combustibles a los consumidores. Implementación del **programa de reforestación con la siembra de un millón de hectáreas de árboles frutales y maderables**. Compromiso de producir en el 2024, el **35 por ciento de toda la energía consumida en el país de fuentes limpias y renovables**. El MEF, organizado por el presidente de Estados Unidos, **Joe Biden**, se realiza de manera virtual entre jefes de Estado y gobierno de 23 países de las más grandes economías del mundo. Su objetivo es hacer frente a la crisis climática global y a incentivar las acciones colectivas.

Le tomó protesta Navarro Quintero

Alexa Ibarra, niña gobernadora

**** "Hoy tomé protesta a Alexa Mayrín Ibarra Pinto, de la Escuela Primaria Ignacio Manuel Altamirano, en Rancho Viejo Peyotán, Municipio Del Nayar, como la Niña Gobernadora de Nayarit. Estudiantes de primaria de todo el estado participan para ofrecer el punto de vista de las infancias para incorporarlo a las tareas de gobierno", declaró el gobernador**

Alondra Yuvénia Ulloa

Miguel Ángel Navarro Quintero le tomó protesta a Alexa Ibarra como gobernadora de Nayarit. El gobernador de Nayarit, hizo la toma de protesta correspondiente a la niña que por un día, tomó las riendas de la administración estatal. La gobernadora supervisó los avances que se tienen en materia de seguridad, salud, educación, deporte entre otros más, privilegiando que la inclusión social se esté cumpliendo.

"Hoy tomé protesta a Alexa Mayrín Ibarra Pinto, de la Escuela Primaria Ignacio Manuel Altamirano, en Rancho Viejo Peyotán, Municipio Del Nayar, como la Niña Gobernadora de Nayarit. En este concurso, estudiantes de primaria de todo el estado participan para ofrecer el punto de vista de las infancias para incorporarlo a las tareas de gobierno. Será un placer hacerla parte de mi agenda durante un día y mostrarle cómo es que estamos transformando Nayarit".



Escrito por Georgina Parra

Presentan el libro "En el Pórtico de lo Sensible"

La Presidenta del Congreso, reconoció que pese a las adversidades que se viven en la actualidad, hay jóvenes valiosos, como la escritora

Misael Ulloa

En el marco de la presentación del libro "En el Pórtico de lo Sensible", escrito por Georgina Parra, la presidenta del Congreso del Estado, Alba Cristal Espinoza Peña, reconoció que, "Georgina es un vivo ejemplo de la juventud nayarita, que día a día golpea fuerte en todas las disciplinas, pese a las adversidades siguen luchando para poner en alto al estado, tenemos gente enormemente valiosa en Nayarit, es nuestra esperanza para alcanzar la sociedad que deseamos". Comentó que la Casa del Pueblo está abierta para todas las mujeres y hombres que siguen impregnando su arte para el crecimiento de una mejor sociedad, "que la Casa del Pueblo siempre esté abierta para las mujeres que seguimos buscando en unidad fortalecernos, creando sinergia, rompiendo paradigmas para

dignificarnos, para empoderarnos, pero sobre todo para seguir avanzando en este camino". El libro "En el Pórtico de lo Sensible", es un poemario que habla sobre la aceptación al cambio que tienen en sus vidas, "adaptarse al cambio, abrazarlo, tomar lo mejor de ello, es lo más importante, este libro habla justo de eso, tomar lo mejor de los cambios que se nos presentan", afirmó la escritora Georgina Parra. La joven originaria de Tepic, Nayarit, es coautora del libro "México tiene la palabra" (2020) publicado por el Instituto Global de Comunicación, comentó que en la actualidad hay menos lectores; sin embargo, escribir es un acto de valentía y de sanación y en ese sentido, llamó a involucrarse en la lectura, ya que hay varios autores locales que deben ser conocidos. Finalmente, la escritora, que es representante de México en la editorial

Casa Bukowski Internacional, ha recibido el premio de Poesía Amorosa del Estado de Nayarit y el premio Nayarita Destacado del Año en dos ocasiones, comentó que las redes sociales no son una competencia para los escritores, y en cambio se utilizan para impulsar las obras literarias. Actualmente, es estudiante de la Facultad de Derecho de la UNAM, pentacampeona del Concurso Estatal de Oratoria y asesora parlamentaria. Al término de la lectura del libro, en donde participaron también los cantantes Marco Antonio Muñoz Burgara y Daniel Plantillas Rodríguez, integrantes del ensamble "Chiar Oscuro", la Presidenta del Poder Legislativo, entregó un reconocimiento a las participantes de la lectura en voz alta del libro "En el Pórtico de lo Sensible", Lourdes Pacheco Ladrón de Guevara, Frydha Victoria Ramos Lomas, y la propia autora.



Colapsa infraestructura capitalina

Bajo el Agua

Las intensas lluvias fortalecidas por la presencia del huracán Blas, generaron afectaciones graves en por lo menos 23 colonias de la capital nayarita, de acuerdo con el recuento de daños presentado por el Ayuntamiento de Tepic, así como por el personal de Protección Ciudadana y Bomberos de Nayarit

Por Pablo Hernández | Diego Mendoza

La primera tormenta del temporal ha puesto a Tepic bajo el agua: la noche del jueves, durante varias horas, la precipitación pluvial fue de 115 milímetros; lo cual significa que llovieron 115 litros de agua por cada metro cuadrado de la capital, una cantidad impresionante que como cada año hace colapsar la deficiente infraestructura de la ciudad.

Las intensas lluvias fortalecidas por la presencia del huracán Blas, generaron afectaciones graves en por lo menos 23 colonias de la capital nayarita, de acuerdo con el recuento de daños presentados por el Ayuntamiento de Tepic, así como por el personal de Protección Ciudadana y Bomberos de Nayarit.

Inundaciones, árboles y postes caídos, colonias sin luz, automóviles y personas varadas, así como incalculables daños materiales, es el saldo hasta el momento que dejaron las intensas precipitaciones; por lo que incluso se requirió el apoyo de los elementos del Ejército Mexicano adscritos al plan de desastres naturales, quienes realizaron labores de rescate en distintos puntos de la ciudad.

Así mismo, instituciones educativas como la Universidad Autónoma de Nayarit y el Colegio Cristóbal Colón se habilitaron como albergues temporales para aquellos que se encontraban en riesgo o perdieron parte de su patrimonio a causa de estas precipitaciones.



La noche del jueves, la primera tormenta intensa de la temporada sorprendió a los tepiqueños. Desde temprana hora, los incesantes rayos del sol que hasta hace unas semanas generaban molestia a los ciudadanos de la capital nayarita, comenzaron a opacarse por nubes oscuras que presagiaban lo que entraba la noche iba a suceder.

El servicio meteorológico pronosticó una noche lluviosa, sin embargo, poca atención tomó el hecho de que en costas vecinas navegaba el huracán Blas, cuyas nubes garras se desprendieron hacia el corazón del estado.

Alrededor de las 22:00 horas del jueves, los cielos comenzaron

a estremecerse, se iluminaron con rayos, rompiendo en un intenso llanto, sus precipitaciones máximas alcanzaron los 115 mm, en un periodo de una hora y 30 minutos como promedio, cifras consideradas por el Observatorio Meteorológico de Tepic como extraordinarias.

Los viejos caudales de ríos y arroyos en la ciudad volvieron a florecer, sobre todo en zonas de tradicional inundación, como la avenida Independencia, en la cual, más de un despistado intentó sortear el oleaje de lluvia y aguas negras, quedando varados a la altura del fraccionamiento Las Aves.



Mientras tanto, muy cerca de esta zona, en la colonia Caja de Agua, la estruendosa tromba desató la furia de los canales, que desbordados comenzaron a inundar calles, avenidas y hogares, arrasando con todo a su paso. En el mismo tenor, la colonia Peñaña se llenaba de auxilio de autoridades municipales quienes acudieron a rescatar a las personas que quedaron varadas en sus vehículos.

Una noche difícil para el personal de Protección Ciudadana y Bomberos, sobre todo para Protección Civil de Tepic, que reportó por lo menos cuatro vehículos varados con personas en distintos lugares de la

ciudad, en un informe en el que admitieron verse superados por la fuerza de la tormenta, ya que de 15 llamadas de auxilio solo lograron atender 10.

Otras zonas de graves afectaciones fueron la colonia Del Bosque, en donde la intensidad de la precipitación abrió la tierra; la avenida Tecnológico, las colonias Paseo de la Constitución, Valles del Country y Gobernadores, la zona de Las Canteras, así como tramos de las principales arterias viales de la ciudad, Insurgentes y México, esta última, fue testigo del estallamiento del alcantarillado ante la intempestiva corriente que a punto estuvo de desbordar el

mítico Río Mololoa.

No obstante, el mayor horror de esta noche triste del jueves 16 se vivió en la colonia 12 de Diciembre, lugar donde el agua alcanzó casi un metro de altura, acabando con gran parte del patrimonio de las familias que ahí habitan.

Después de la tormenta viene la calma, pero en la capital nayarita, el caos no dejó reinar al día siguiente, en el cual, a marchas forzadas, personal de diferentes dependencias de los gobiernos estatales y municipales sumaron esfuerzos para desazolver, así como para retirar por lo menos ocho árboles caídos y dos camionetas que fueron localizadas al interior del canal El Sabino.

Sin embargo, esta corta tregua que otorgaron los cielos, se vio suspendida la tarde de ayer viernes, cuando en punto de las 15:30 horas, de nueva cuenta Tlaloc desató su furia en la capital nayarita, provocando nuevas inundaciones, así como el derrumbe de bardas y árboles en distintos puntos de la ciudad, los cuales causaron más pérdidas materiales.

Afortunadamente, la ciudad se encontraba más preparada para esta acción, ya que incluso hizo presencia personal del Ejército Mexicano dedicado al Plan DN-III. A pesar del brutal embate climático que vivió la ciudad en las últimas horas, hasta el cierre de esta edición las autoridades no reportan personas muertas o desaparecidas, pero sí muchos rostros tristes y desilusionados por la incertidumbre que trajo consigo la pérdida de bienes, en una temporada que apenas comienza.



FIFA anunció que se albergarán partidos durante el torneo

Jalisco es sede de la Copa Mundial de Fútbol de 2026

*Será el Estadio Akron el anfitrión de 3 partidos internacionales durante el mundial de 2026

MERIDIANO/GDL, Jal.

En el marco de la celebración de los 199 años de Jalisco como Estado Libre y Soberano, el Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, confirmó que Jalisco será, una vez más, sede del Mundial de Fútbol en el año 2026.

"Hoy es un día de enorme alegría para todo Jalisco, no solamente porque celebramos 199 años de existir como Estado Libre y Soberano, sino también porque el día de hoy la FIFA acaba de confirmar que Jalisco será, una vez más, sede del Mundial de Fútbol en el año 2026. Es sin duda una noticia extraordinaria, nos preparamos a conciencia para afrontar el desafío de ser bien evaluados por la FIFA, y hoy podemos celebrar que lo hicimos correctamente", puntualizó el Gobernador.

Así, Jalisco vuelve a ser parte de uno de los eventos internacionales más importantes tras haberlo sido en los años 1970 y 1986. "El trabajo articulado con la iniciativa privada, con los gobiernos municipales, nos permitió presentar una ciudad moderna, una ciudad que representa en muchos sentidos símbolos fundamentales de lo que significa ser mexicana, pero también una ciudad que ha sabido ver hacia el futuro, que se ha sabido preparar para tener una mejor infraestructura turística, de

transporte, una mejor seguridad y hoy finalmente recibimos esta gran noticia con una enorme alegría y sobre todo con el compromiso de hacer lo que falta para estar listos en el 2026, y volver a ser un lugar en donde el fútbol brille a nivel mundial", mencionó Enrique Alfaro Ramírez.

Por su parte, la Secretaria de Turismo de Jalisco, Vanessa Pérez Lamas, destacó que Guadalajara se ha convertido en un referente en materia de turismo deportivo ya que ha albergado distintos eventos de este ramo, además de ser



reconocida como la Capital Mundial del Deporte en 2020 y 2021 y destacó la importancia de éstos para el desarrollo económico de Jalisco.

Por su parte, el Presidente Municipal de Zapopan, Juan José Frangie, mencionó: "Con esto hacemos historia una vez más, se trabajó con el Estado, con todos los gobiernos municipales para llegar a este final, se trabajó mucho para lograr este nombramiento. Hoy es día de gala para México, para Monterrey, para Guadalajara, para Zapopan".

Este nombramiento reafirma a Guadalajara como una ciudad preparada para la elaboración de eventos deportivos de talla internacional.

Para saber:

Durante los años 2021 y 2022 se llevaron a cabo sesiones de trabajo para confirmar y validar ante FIFA la información compartida al Comité de Candidatura en las primeras etapas del proceso. Una vez realizada la visita a la Ciudad de Guadalajara y habiendo completado los últimos intercambios de información y documentos, la FIFA realizó el anuncio oficial de las ciudades sedes que serán parte del Mundial 2026.

Los hitos claves que la ciudad completó para obtener la sede fueron:

2017 RIF. Request for information BID Committee Canada / México / USA.

2018 Contratos de todas las partes involucradas en el comité.

Fallo de FIFA en favor del comité Unido de Canadá / México / USA.

2020 Work Shop Ciudad de México Ciudades Sedes del País.

2021 Paquete de información Complementaria.

Visita FIFA Ciudad de GDL.

2022 Firma de Adendas a Contratos Finales.



Promulga Enrique Alfaro iniciativa de reforma constitucional

Será el Pacto Fiscal revisado cada 6 años

"La relación fiscal con la Federación se fue complicando en los últimos años", justifica el gobernador

MERIDIANO/GDL, Jal.

Firma Enrique Alfaro la promulgación del decreto a la reforma constitucional que permitirá a Jalisco revisar cada 6 años el Pacto Fiscal y replantear la relación presupuestal que sostiene con la Federación al considerarla injusta, decisión emanada de la consulta pública que se efectuó a las y los ciudadanos jaliscienses en los pasados meses de noviembre y diciembre de 2021.

Los resultados a favor de la revisión fiscal de dicha consulta, son el medio del cual ratificó el Gobernador del Estado se planteará el Gobierno de México recibir los presupuestos y tratos justos para la entidad.

"La relación fiscal con la Federación se fue complicando en los últimos años. Es sin duda un paso central en la consolidación de Jalisco como un líder y un referente nacional en la defensa del Federalismo", expresó Alfaro Ramírez.

A través de sus redes sociales desde Los Ángeles, California, donde lleva a cabo la gira de trabajo para la atracción de inversiones y encuentro con migrantes, el mandatario estatal se dijo contento siendo que hoy Jalisco cumple 199 años de ser un estado libre

y soberano.

La iniciativa de reforma constitucional fue aprobada en el Congreso del Estado de Jalisco y en la mayoría de los ayuntamientos.

Añadió que se cumple con el compromiso de lucha con la Federación para construir un acuerdo fiscal que respete los principios federalistas, por los cuales se ha defendido en todo momento a Jalisco ya que es la cuarta economía más grande del país, siendo que el estado aporta 8 de cada 100 pesos a la economía nacional, pero el Gobierno Federal solo regresa 2 de cada 100 pesos del presupuesto nacional.

"Queremos recibir un trato correcto, no queremos salirnos del Pacto Fiscal, queremos construir un nuevo acuerdo que le sirva al pueblo de Jalisco", ratificó.

Al ser mayoría el sí en la pasada consulta, hoy legalmente se da pie a que cada 6 años Jalisco se sienta con el Gobierno Federal para discutir cuánto dinero de los impuestos se va al Gobierno Federal y cuándo regresan a Jalisco, esto con el fin de que estados y municipios tengan recursos para cumplir con sus obligaciones y obras prioritarias en materia social y de infraestructura.



¡Esta temporada de lluvias, tu seguridad es primero!

— Conoce las — recomendaciones

